

EN BREVE

Actividades de Ikasten para esta semana

MAÑANA CHARLA
:: Ikasten ha organizado nuevas actividades para esta semana. Mañana martes habrá una charla sobre música vasca a cargo de Marina Lerchundi, y el jueves, Jesús María Mugica hablará sobre 'Problemas de nuestra sociedad'. Mañana martes se celebrará también un taller de costura y punto. El miércoles habrá café-tertulia con el tema 'Medicamentos: uso y abuso' (en el Centro Social Unzaga). El jueves tendrán lugar los ensayos de Kaleetan Kantuz, y el habrá teatro en Portalea.

Inscripciones para el concurso de gildas

EUSKERAZ PRIMERAN!
:: La campaña Euskeraz Primeran! que promueve la utilización del euskera en la actividad de los establecimientos comerciales y hosteleros de Eibar, ha organizado la tercera edición del concurso de gildas. El concurso se celebrará el 9 y 10 de marzo, y el plazo para inscribirse, por parte de los establecimientos, está abierto hasta este miércoles, 15 de febrero. Las inscripciones se pueden formalizar llamando al teléfono 943200918.

Centro Social Unzaga celebra San Valentín

MAÑANA MARTES
:: El Centro Social Unzaga celebrará mañana martes, día 14 de febrero, su particular fiesta de San Valentín, en la que actuará el cantante mexicano El Bohemio. La fiesta dará comienzo a las 18.15 horas, y durante la misma se invitará a los socios a café con bizcochos, para dar paso al baile, que tendrá lugar en la sala polivalente de la planta baja del centro social.

Ermua organiza sesiones para conocer la percepción de la juventud del municipio

Las reuniones que se llevarán a cabo entre esta semana y la próxima pretenden conocer la percepción de la juventud del municipio

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua realiza un estudio para conocer la percepción y valoración de los habitantes jóvenes del municipio. Para ello, ha convocado reuniones sectoriales y dinámicas de grupos que se llevarán a cabo tanto en esta semana como en las próximas semanas en la localidad.

En concreto, a esas reuniones abiertas y participativas están expresamente invitadas todas las personas con edades entre 15 y 29 años para que transmitan de primera mano su perspectiva y visión. La recogida de datos la realizará la consultora Zeuxa.

Las sesiones se realizarán desde hoy lunes hasta el miércoles día 15, para los jóvenes de entre 19 y 25 años, y la próxima semana del 20 al 23 de este febrero, para la juventud de 26 a 29 años. Los encuentros se desarrollarán de 18 a 20 horas. Cada persona podrá participar en una única sesión, el día que prefiera. Estos encuentros se llevarán a cabo en la infraestructura Izarra Centre.

Según aclaran los organizadores, «la información y conclusiones extraídas en estas dinámicas serán de gran utilidad para diseñar e implantar las futuras iniciativas dirigidas a mejorar la calidad de vida de las personas jóvenes de los municipios vecinos de la comarca».

El estudio se enmarca dentro de la iniciativa 'Gaztedi Durangaldea' iniciada el pasado año y dirigida a implantar, impulsar y desarrollar una política integral de juventud en el marco del proyecto 'Gaztedi Bizkaia 2020', de la Diputación Foral de la provincia.



Grupos de jóvenes en la entrada del Ermua Antzokia para asistir a una actividad. :: A. LASUEN

Se quiere conocer la valoración de la juventud en temas como educación, formación, empleo, inclusión social, salud, vivienda o emancipación

El estudio se enmarca dentro de la iniciativa 'Gaztedi Durangaldea' promovida por Diputación

La estrategia 'Gaztedi Bizkaia 2020' impulsada por la Diputación Foral busca poner en marcha políticas de juventud en el ámbito local, así como proporcionar los servicios necesarios para promocionar las actuaciones elegidas en las localidades participantes en el programa. En este proyecto, promovido por la Diputación Foral de Bizkaia, participan todos los municipios de la comarca Durangaldea.

Conocer la percepción juvenil
Entre sus tareas se plantea la necesidad de conocer la percepción y valoración de las personas de la comarca de entre 15 y 29 años sobre temas

determinantes. Es por ello que se pedirá a la juventud participante que plantee propuestas en campos como son la educación y la formación, el empleo, la inclusión social, la salud, vivienda y emancipación, cultura y creatividad. En realidad, se trata de tocar todos los campos que intervienen directamente en la vida de la juventud de los municipios de la provincia.

Por otra parte, cualquier persona interesada en participar en la iniciativa puede remitir su aportación u opinión a través de email al correo electrónico 'alcaldia@udalemua.net' para contribuir a las aportaciones que se realicen desde las citadas reuniones.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

| TELÉFONOS DE INTERÉS | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINITZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia 112 | |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

| CARTELERA DE CINE | |
|--|-------|
| EIBAR | |
| COLISEO Merkatu Kalea, 2 | |
| 50 sombras más oscuras | 20.30 |
| Loving | 20.30 |
| Lion | 20.30 |
| ERMUA | |
| ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n | |
| María (y los demás) | 20.30 |
| COMUNICACIONES | |
| AUTOBUSES | |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN | |
| Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, | |
| 13.05*, 18.10*, 19.10* | |
| Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. | |
| Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45* | |
| *Salida desde Ermua diez minutos antes | |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR | |
| Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, | |

| |
|---|
| 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. |
| *Llegada a Ermua |
| EIBAR-BILBAO (Autopista) |
| De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora. |
| BILBAO-EIBAR (Autopista) |
| Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora. |
| EIBAR-VITORIA |
| Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45. |
| VITORIA-EIBAR |
| Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30. |
| EIBAR-PAMPLONA |
| Laborables y festivos: 7.45 |
| PAMPLONA-EIBAR |
| Laborables y festivos: 11.00. |

| |
|---|
| EIBAR-ARRATE |
| Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00. |
| ARRATE-EIBAR |
| Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30. |
| EIBAR-ELGETA |
| Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30. |
| ELGETA-EIBAR |
| Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50. |
| EIBAR-HOSPITAL MENDARO |
| Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora. |
| HOSPITAL MENDARO-EIBAR |
| Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora. |
| TRENES |
| BILBAO-EIBAR |
| Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada |

| |
|--|
| hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50. |
| EIBAR-BILBAO |
| Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29. |
| ERMUA-BILBAO |
| Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora. |
| SAN SEBASTIÁN-EIBAR |
| Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20. |
| EIBAR-SAN SEBASTIÁN |
| Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35. |
| FARMACIAS |
| EIBAR |
| De 9.00 a 22.00: Iraundegi (Fermín Calbetón, 19). |
| ERMUA |
| De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2). |
| EIBAR-ERMUA |
| Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3). |

En estado grave un vecino de Ermua al volcar la barca con la que hacía rafting en Iparralde

El accidente, en el que se vieron envueltas siete personas, tuvo lugar ayer a las cuatro de la tarde en el río Nive en Bidarray, un lugar habitual para la práctica deportiva

ARANTXA ALDAZ

SAN SEBASTIÁN. Un joven de 28 años vecino de Ermua se encuentra en estado muy grave tras volcar la embarcación con la que estaba haciendo rafting en el río Nive en Bidarray. Según fuentes del Hospital de Bayona, el varón se encuentra ingresado en la zona de reanimación y anoche su estado revestía extrema gravedad, «con un pronóstico vi-

tal comprometido».

El accidente tuvo lugar sobre las cuatro de la tarde en Bidarray, un municipio de Iparralde, a escasos kilómetros de la frontera con Navarra, habitual para actividades acuáticas, en concreto para la práctica del rafting. Según el relato recogido por el diario francés Sud-Ouest, siete personas pertenecientes a un mismo grupo vieron cómo la embarcación en la que descendían el río volcaba. Cinco de ellos pudieron alcanzar a nado la orilla mientras que un sexto encontró refugio en una roca.

El séptimo de los ocupantes, en cambio, quedó enganchado bajo la embarcación sin poder salir a flote. Bomberos especializados en rescate acuático fueron desplazados hasta el lugar y lograron sacarlo hasta



GRÁFICO DV

la orilla aunque para entonces el joven había permanecido varios minutos sumergido. En estado inconsciente, se encontraba en parada cardiaca.

Tras varios minutos de maniobras, los servicios sanitarios lograron reanimarlo en el lugar desde donde fue evacuado de urgencia al Hospital de Baiona en el helicóptero medicalizado Ecu 64 del destacamento aéreo de la Gendarmería de la capital labortana.

Fuentes del centro sanitario confirmaron anoche a este periódico que el joven permanecía con vida aunque su estado era muy grave, «con un pronóstico vital comprometido», añadieron.

En el lugar de los hechos, también intervino el grupo de bomberos especializado en rescates peligrosos (Grimp) que logró poner a salvo al ocupante de la embarcación que se había refugiado sobre una roca.

Particulares

Según varias empresas locales consultadas por este periódico, se trataría de un grupo de varios particulares que se habrían desplazado desde este lado de la frontera hasta Bidarray con su propio equipo y ma-

El joven, de 28 años, quedó atrapado bajo la embarcación y fue rescatado inconsciente

terial para el descenso de la Nive y no habrían contratado a ninguna de las compañías que allí operan con este tipo de actividades. La noticia pronto empezó a correr entre las empresas locales ya que un monitor de una de ellas estuvo en el lugar del accidente y fue testigo de los momentos posteriores al suceso. El trayecto habitual que se oferta en estas actividades consiste en 7 kilómetros de descenso, si bien se desconoce qué itinerario realizó la embarcación accidentada.

Una de las empresas que trabaja en la zona aseguraba ayer que el río Nive no está considerado como un río deportivo para la práctica de rafting y que los vuelcos de embarcaciones son situaciones que ocurren y para las que están entrenados los monitores, si bien anoche se desconocían las circunstancias en las que produjo el suceso.

Fallecen dos jóvenes de Laredo al caer al agua el coche con el que practicaban

El dueño del vehículo, otro joven de 19 años que salvó su vida, fue detenido como cooperador necesario de dos homicidios por imprudencia

ABEL VERANO

LAREDO. Dos vecinos de Laredo, Dámaso Sebastián Aparicio, de 17 años, y Rubén Fernández Álvarez, de 18, fallecieron en la madrugada de ayer ahogados al caer su coche al agua sobre la zona de pantalanes del puerto deportivo, mientras que un tercer ocupante, Mario V. B., de 19 años, consiguió salir del vehículo por sus propios medios. El joven fue

limita el puerto deportivo y el pesquero.

Mario se pasó al asiento del copiloto y Dámaso se puso al volante. Cuando estaban practicando por esa zona, se percataron de la presencia de una patrulla de la Guardia Civil. Dámaso se puso nervioso y en lugar de pisar el freno aceleró, lo que provocó que el vehículo se precipitase al agua. En el momento de producirse el incidente había marea baja, por lo que el turismo cayó unos cuatro metros hasta la cota de agua y se sumergió aproximadamente seis metros más. Quedó encallado sobre el techo, en el lodo del fondo marino.

Momentos de «pánico»

Mario declaró ante la Guardia Civil que los tres vivieron momentos de «pánico» al intentar salir del coche tras caer al mar. Él pudo abandonar el vehículo por una de las dos ventanas delanteras, que aparecieron abiertas cuando se extrajo el coche, pero sus dos amigos no tuvieron esa misma suerte. Dos pescadores que estaban



Dámaso Sebastián.



Rubén Fernández.

en el lugar se percataron de lo ocurrido e inmediatamente alertaron a la Guardia Civil que patrullaba por la zona. Los agentes, a su vez, informaron al Centro de Atención a Emergencias 112 del Gobierno de Cantabria. A la espera de que acudiera al lugar del accidente el dispositivo de emergencias, dos pescadores que estaban en la zona ayudaron a salir al joven que pudo salvar su vida. El muchacho volvió a sumergirse en el agua junto a uno de los guardias civiles con la intención de poder sacar a flote a sus dos amigos. Pero tuvieron que renunciar a ese intento de rescate, ya que el vehículo estaba sumergido

a mucha profundidad y la temperatura del agua rondaba los siete grados, razón por la que se hacía imposible permanecer en el mar.

Tras un primer intento de los bomberos, fueron los buzos de Cruz Roja los que, con botellas de oxígeno, consiguieron descender hasta el turismo. Tras varias horas de maniobras, fue extraído del agua con una grúa de grandes dimensiones y los cadáveres, recuperados.

Encuentran los cadáveres de tres miembros de una familia en Galicia

E. P.

SANTIAGO. Los cuerpos sin vida de dos mujeres y un hombre de la misma familia fueron hallados ayer por la tarde en una vivienda de la parroquia de Calobre, en el municipio pontevedrés de A Estrada. Según indicaron fuentes cercanas a la investigación, una de las mujeres apareció ahorcada mientras que el cadáver de su madre fue hallado con un disparo de escopeta. Según las mismas fuentes, el marido de la mujer ahorcada apareció en otra habitación de la vivienda con un disparo y una escopeta a su lado.

Pese a estos indicios, que apuntan a un suicidio del hombre, la Guardia Civil no descarta ninguna hipótesis. Fue un vecino de la parroquia quien alertó a los servicios de emergencia del suceso. Al lugar de los hechos se trasladaron la Guardia Civil, Protección Civil y Urgencias Médicas.